

PROLOGO

Esta obra es el cúmulo de experiencia de los autores como profesionales que trabajan dentro del Sistema Interamericano para la protección de los derechos humanos, y lo han diseñado para responder a las necesidades de ese sistema. Para trabajar con eficacia dentro del sistema y contribuir a su desarrollo, hay que comprender la relación entre sus documentos básicos, saber aplicarlos, estar consciente de los puntos fuertes y los puntos débiles del sistema y saber apreciar la naturaleza dinámica de la ley y las instituciones.

Esta obra subraya e ilustra las preguntas principales mediante situaciones de hecho, sentencias de las Cortes nacionales e internacionales, decisiones de entidades semijurídicas y escritos de juristas. Al final de cada sección hay una serie de preguntas basadas en la misma situación de hecho o situaciones hipotéticas relevantes. Se invita al catedrático y al estudiante a desarrollar sus «respuestas» o argumentos. En el Apéndice encontrarán los documentos pertinentes que les darán el fundamento para sus argumentos. En el proceso de formular y discutir las posibles respuestas jurídicas a los problemas planteados, adquirirán un conocimiento de los documentos y una experiencia práctica que les prepararán para enfrentar los problemas que encuentra el profesional en su trabajo diario.

Aunque fue elaborada especialmente para cursos especializados sobre el Sistema Interamericano, esta obra será útil como un libro de texto suplementario para cursos sobre el derecho internacional público, el derecho internacional de derechos humanos, las relaciones internacionales, o las ciencias políticas con un énfasis en Latinoamérica. En el derecho internacional público, se puede utilizar la obra para mostrar cómo se implementa y se interpreta el derecho internacional. Hay muchos ejemplos que se apoyan específicamente en la Convención de Viena sobre el Derecho de los Tratados. En el derecho internacional de los derechos humanos, el libro es la mejor fuente sobre el funcionamiento del sistema interamericano y sirve como una base de comparación con el sistema de las Naciones Unidas y los demás sistemas regionales.

En las relaciones internacionales, la obra enseña el funcionamiento de un organismo internacional y el impacto del derecho internacional y los derechos humanos sobre las re-

laciones entre los Estados. Asimismo, la obra presenta excelentes ejemplos de los actuales problemas políticos, económicos y sociales de Latinoamérica. Demuestra, además, cómo el derecho internacional de los derechos humanos y las instituciones internacionales tienen un impacto significativo sobre las constituciones, la ley interna, la política exterior, la educación y la sociedad latinoamericana.